

Promenade à la découverte du patrimoine du Bourg

1. La mairie a changé plusieurs fois de lieu d'implantation. Elle a longtemps été dans l'école publique. Puis en 1974 le conseil municipal fit l'acquisition de la propriété de la Butte et pour y a installé la Mairie qui fut agrandie en 1993.
2. En 1990, la rue du Vallon est ouverte, et à la place des anciens jardins fut créé le parc du vallon avec 2 étangs sur le ruisseau.
3. Le petit parc situé après la rue des Moulins remplace d'anciennes maisons. Pour faciliter la liaison avec Cugand, un pont est construit en 1864 et la rue du Pont est alors ouverte. Avant cette date, la traversée s'effectuait à gué, notamment à Gaumier, par des charrettes ou à pied.
4. Autrefois, une maison isolée se trouvait au milieu du carrefour entre la Grande Rue et la rue de Goëletterie : c'était la maison d'octroi, où un impôt sur les marchandises était perçu à l'entrée de la ville. En descendant la venelle, on rejoint la rue de la Croix des Verriers, nommée ainsi car les jours de foire, les verriers y installaient leurs tréteaux pour vendre leur verroterie.
5. Au début du XXe siècle fut créée une école privée de filles puis en 1929 une école privée de garçons. Ces deux établissements seront réunis en 1984 pour former une école mixte.
6. L'école primaire des garçons et la Mairie furent construites à partir de 1843 sur un terrain appartenant au presbytère au début de la rue des Changes. La première maison à gauche accueillait un agent de change lors de la Foire des Trois Quartiers : indispensable à une époque où Bretons, Angevins et Poitevins utilisaient des monnaies différentes. Ici c'est la place de l'Aire Bidu, le lieu où on entreposait les outils et machines agricoles ainsi que le lieu où se faisaient les battages. Dans ce quartier on trouvait des artisans : menuisier, tisserand, sabotier, mécanicien, ferblantier, coiffeur et des magasins : mercerie, café, bonneterie, quincaillerie, épicerie
7. À l'angle de la rue de la Croix des Verriers et de la rue de l'Aire Bidu, on trouvait la maison de retraite, ouverte en 1902 et restée en fonction jusqu'en 1975. Une nouvelle maison de retraite, Les Trois Clochers, est inaugurée en septembre 1987.
8. Il existait, avant la révolution, une première église. En 1825 on construisit une deuxième église, le clocher actuel en est un vestige. En 1870 fut construite l'église actuelle beaucoup plus grande que les précédentes.
9. Le cimetière en face de l'église fut déplacé route de Recouvrance en 1888. En 1913 l'ancien cimetière devient une place publique sous le nom de place Sainte Rade-gonde.
10. En 1989 la place du Fournil fut ouverte à la place de maisons et jardins.
11. La rue de Bretagne n'a pas toujours existé. En 1840 la rue principale aussi dénommée « Chemin de grande Communication vers Montfaucon » passait par la Petite Basse-Rue, actuellement appelée rue de la Navette. C'est en 1851 que l'agent voyer, fonctionnaire responsable de la construction et de l'entretien de la voirie, approuve la construction de la rue de Bretagne.
12. Il existait un groupe de musique à Gétigné depuis fort longtemps. En 1931 fut créé une « clique », c'est-à-dire une section de musique avec tambours, trompettes, grosse caisse et cymbales. Une salle de musique avait été construite spécialement pour la section de la musique Toutes Joies, au bord de la route du Pont Jean Vay. Cette salle a été démolie en 2024 pour faire place à un accueil périscolaire pour les enfants des classes de CE2-CM2.

